



# Asamblea General Consejo de Seguridad

Distr. general  
19 de marzo de 2021  
Español  
Original: inglés

---

## Comisión de Consolidación de la Paz

15º período de sesiones

Comité de Organización

### Acta resumida de la primera sesión

Celebrada en la Sede (Nueva York) el miércoles 3 de febrero de 2021 a las 10.00 horas

*Presidente:* Sr. Rae ..... (Canadá)  
*más tarde:* Sr. Edrees ..... (Egipto)

## Sumario

Aprobación del programa

Proyecto de informe de la Comisión de Consolidación de la Paz sobre su  
14º período de sesiones

Elección de los miembros de la Mesa

---

La presente acta está sujeta a correcciones.

Dichas correcciones deberán presentarse en uno de los idiomas de trabajo. Deberán presentarse en un memorando y también incorporarse en un ejemplar del acta. Las correcciones deberán enviarse lo antes posible a la Jefatura de la Sección de Gestión de Documentos ([dms@un.org](mailto:dms@un.org)).

Las actas corregidas volverán a publicarse electrónicamente en el Sistema de Archivo de Documentos de las Naciones Unidas (<http://documents.un.org>).



*Se declara abierta la sesión a las 10.10 horas.*

### **Aprobación del programa (PBC/15/OC/1)**

1. *Queda aprobado el programa.*

### **Proyecto de informe de la Comisión de Consolidación de la Paz sobre su 14º período de sesiones (PBC/14/OC/L.1)**

2. **El Presidente** dice que, si no hay objeciones, considerará que la Comisión está de acuerdo en aprobar el proyecto de informe mediante un procedimiento de aprobación tácita que se iniciará después de la presente sesión.

3. *Así queda acordado.*

### **Elección de los miembros de la Mesa**

4. **El Presidente** entiende que, tras las consultas celebradas entre los grupos regionales y los miembros del Comité de Organización, este está preparado para elegir la Presidencia de la Comisión de Consolidación de la Paz para su 15º período de sesiones.

5. *Por aclamación, Egipto queda elegido para ocupar la Presidencia por un mandato que terminará el 31 de diciembre de 2021.*

6. **El Presidente** dice que el Grupo de los Estados de Europa Occidental y otros Estados apoya al Canadá para la Vicepresidencia de la Comisión en su 15º período de sesiones.

7. *Por aclamación, el Canadá queda elegido para ocupar la Vicepresidencia por un mandato que terminará el 31 de diciembre de 2021.*

8. **El Presidente** dice que el Grupo de los Estados de Europa Oriental apoya a Eslovaquia para la Vicepresidencia de la Comisión en su 15º período de sesiones.

9. *Por aclamación, Eslovaquia queda elegida para ocupar la Vicepresidencia por un mandato que terminará el 31 de diciembre de 2021.*

10. *El Brasil queda reelegido para ocupar la Presidencia de la configuración encargada de Guinea-Bissau; Marruecos, para la Presidencia de la configuración encargada de la República Centroafricana; Suecia, para la Presidencia de la configuración encargada de Liberia; y Suiza, para la Presidencia de la configuración encargada de Burundi, todos ellos por un mandato que terminará el 31 de diciembre de 2021.*

### *Declaración del Presidente saliente*

11. **El Presidente** dice que, a lo largo de 2020, que fue un año sin precedentes, la Comisión celebró una cifra récord de 37 reuniones y desarrolló su labor de apoyo en 15 contextos relativos a países y regiones concretos, inclusive mediante nuevas actividades de colaboración con la región de África Central, las islas del Pacífico y Somalia; además, elaboró recomendaciones sustantivas para el examen de 2020 de la arquitectura de las Naciones Unidas para la consolidación de la paz y asesoró al Consejo de Seguridad en 12 ocasiones, una cifra récord. Casi todo este trabajo se realizó en plataformas virtuales, y la Comisión fue el primer órgano de las Naciones Unidas en adaptar sus métodos de trabajo como respuesta a la pandemia de enfermedad por coronavirus (COVID-19).

12. En 2020, la Comisión demostró ser una plataforma flexible y basada en la demanda que permitía a los aliados mantener deliberaciones francas sobre los desafíos y los riesgos para la paz. A medida que más países comiencen a apreciar el valor que aporta la Comisión, la demanda de su colaboración no hará sino seguir aumentando y sus miembros deberán decidir cómo gestionar el crecimiento y al mismo tiempo seguir garantizando una colaboración profunda y sostenida.

13. La pandemia de COVID-19 ha dejado al descubierto la fragilidad de los logros de las Naciones Unidas en materia de consolidación de la paz. Incluso después de recibir apoyo internacional para la consolidación de la paz durante decenios, muchos países podrían caer en una crisis profunda con cualquier perturbación. Mientras se esfuerza por reconstruir para mejorar tras la pandemia, la Comisión debe lograr respuestas que tengan en cuenta los conflictos y reforzar las alianzas con las instituciones financieras internacionales.

14. En todos los países en que se ha implicado la Comisión, los miembros más vulnerables y marginados de la sociedad, en particular las mujeres y las niñas, han sido quienes se han visto más gravemente afectados por la pandemia. Pese al número sin precedentes de mujeres dedicadas a la consolidación de la paz que presentaron información a la Comisión en 2020, deben hacerse más esfuerzos por hacer de la inclusión un elemento fundamental de las actividades internacionales de consolidación de la paz. El plan de acción sobre el género que la Comisión ha elaborado sirve de hoja de ruta para reforzar su trabajo en este ámbito.

15. La Comisión tiene la responsabilidad de velar por que los países afectados por conflictos y los miembros más vulnerables de la sociedad no se queden más rezagados debido a unas respuestas a la pandemia

insuficientes, ineficaces o desiguales. El único modo de responder a la crisis es reforzando las alianzas y la financiación. El Canadá tuvo el orgullo de copresidir la conferencia sobre la reposición del Fondo para la Consolidación de la Paz, celebrada en enero de 2021, y seguirá promoviendo una financiación más previsible y sostenida para la consolidación de la paz; asimismo, espera con interés trabajar con todos los miembros de la Comisión para elaborar aportaciones orientadas a la acción con miras a la reunión de alto nivel sobre la financiación de la consolidación de la paz que se celebrará en 2022.

16. El uso de la tecnología virtual ha permitido a la Comisión estar más en contacto que nunca con las personas sobre el terreno y conectar a un costo bajo con personas cuyas voces no se habrían oído de otro modo. La Comisión debe seguir escuchando al personal local de consolidación de la paz, aprendiendo de él y amplificando sus voces.

#### *Declaraciones de los Vicepresidentes salientes*

17. **El Sr. Kimihiro** (Japón) dice que en 2020 la Comisión actuó rápidamente y aprovechó sus métodos de trabajo flexibles para abordar los desafíos que tenían ante sí los países y regiones afectados por los conflictos y la fragilidad, movilizando apoyo para ayudarlos a abordar la crisis de seguridad humana de la pandemia de COVID-19. Los importantes debates temáticos y transversales celebrados ayudaron a la Comisión a reforzar sus alianzas, compartir información y lecciones aprendidas y recopilar experiencias y conocimientos.

18. Con respecto al papel de la Comisión en el futuro, el Presidente subrayó, en su carta de fecha 2 de julio de 2020 dirigida al Presidente de la Asamblea General y al Presidente del Consejo de Seguridad ([A/74/935-S/2020/645](#)), la necesidad de estudiar opciones de financiación innovadoras y determinar recursos desaprovechados y subrayó la importancia de establecer alianzas para lograr una consolidación de la paz eficaz, entre otras cosas con las instituciones financieras internacionales, las organizaciones regionales y subregionales, la sociedad civil y el sector privado, así como de construir instituciones eficaces, responsables e inclusivas en los planos nacional y local a fin de ganarse la confianza de las personas y permitir a los países afrontar los desafíos por sí mismos.

19. Además, promoviendo una colaboración geográficamente diversa, la Comisión puede ayudar a movilizar esfuerzos para afrontar desafíos regionales y facilitar el aprendizaje mutuo entre las distintas regiones. El objetivo último del trabajo de la Comisión es garantizar la supervivencia, los medios de vida y la

dignidad de las personas en situaciones vulnerables. Debe fomentarse la participación de todos los sectores de la sociedad, especialmente las mujeres, la juventud y las personas marginadas, en las deliberaciones de la Comisión, y esta debe colaborar con las personas y escuchar sus opiniones aprovechando los avances en la tecnología.

20. **El Sr. Fernández De Soto Valderrama** (Colombia) dice que, si bien 2020 fue un año extraordinario, la Comisión se mantuvo plenamente comprometida con su programa de trabajo, que se adaptó a las complejas circunstancias. Como uno de los Vicepresidentes, Colombia apoyó a la Presidencia en sus esfuerzos por continuar con el trabajo de la Comisión en su modo virtual, de acuerdo con las prioridades planteadas por esta. El proyecto de informe anual es un reflejo claro del cumplimiento de los objetivos de la Comisión y de sus desafíos. Uno de los muchos logros de la Comisión en el último año ha sido la adopción de las resoluciones gemelas sobre la revisión de la arquitectura de las Naciones Unidas para la consolidación de la paz (resolución [75/201](#) de la Asamblea General y resolución [2558 \(2020\)](#) del Consejo de Seguridad), que fue un importante paso a fin de que los diferentes órganos del sistema trabajaran de manera coordinada para obtener los mejores resultados posibles.

21. El año 2020 ha subrayado la necesidad de que los países trabajen unidos hacia metas comunes, lo que incluye no solo hacer frente a la pandemia como prioridad inmediata, sino también lograr los Objetivos de Desarrollo Sostenible, erradicar la pobreza, garantizar la educación y superar los conflictos. La Comisión debe continuar buscando sinergias para consolidar la paz en diferentes regiones del mundo. Mediante su trabajo en la Comisión, Colombia ha compartido las lecciones aprendidas de la pandemia y, a su vez, ha podido avanzar en su proceso de consolidación de la paz. La cooperación multilateral y la solidaridad internacional son más necesarias que nunca.

22. *El Sr. Edrees (Egipto) ocupa la Presidencia.*

#### *Declaración del Presidente entrante*

23. **El Presidente** dice que asume la Presidencia tras la conclusión con éxito del tercer examen amplio quinquenal de la arquitectura de las Naciones Unidas para la consolidación de la paz, que debe seguir aplicándose, prestando la debida atención a los efectos logrados en la Sede y sobre el terreno. Durante su mandato, el orador se esforzará por explorar modos de reforzar las funciones de asesoramiento, enlace y

convocatoria de la Comisión, centrándose especialmente en alentar a todos los agentes de la consolidación de la paz a que den prioridad a lograr repercusiones en apoyo de los objetivos nacionales de consolidación de la paz. Se esforzará también por seguir desarrollando y simplificando el programa de trabajo y los métodos de trabajo de la Comisión. Además, como Presidente africano, está plenamente comprometido a velar por que siga prestándose la debida atención al apoyo que la arquitectura de las Naciones Unidas para la consolidación de la paz brinda a las actividades destinadas a consolidar y sostener la paz en África.

24. Ahora que el mundo sigue luchando contra los efectos socioeconómicos desestabilizadores de la pandemia de COVID-19, la Comisión está en una posición óptima para movilizar apoyo a las actividades de recuperación en los países afectados por los conflictos. El desafío más importante que enfrenta la arquitectura de las Naciones Unidas para la consolidación de la paz es garantizar una financiación suficiente, previsible y sostenida. La Comisión tiene un papel fundamental a la hora de convocar a las partes interesadas pertinentes y generar aportaciones para la próxima reunión de alto nivel de la Asamblea General sobre la financiación de la consolidación de la paz.

25. Debe seguir impulsándose la función de asesoramiento que la Comisión presta al Consejo de Seguridad a fin de permitirle orientar y presentar información al Consejo de forma oportuna y significativa, en particular durante las renovaciones y transiciones de los mandatos. En cuanto a su función consultiva ante la Asamblea General, la Comisión tiene la oportunidad, en virtud de la resolución 74/302 de la Asamblea, de proporcionar orientación práctica a la Asamblea sobre la colaboración entre el sistema de las Naciones Unidas y la Unión Africana para apoyar la implicación cambiante de esta última en sus actividades de reconstrucción y desarrollo posconflicto.

26. Egipto está muy interesado en promover y ampliar las alianzas de la Comisión con las organizaciones regionales y subregionales y con las instituciones financieras internacionales, con miras a lograr una mayor eficacia y coherencia en apoyo de las actividades de consolidación de la paz. Sigue siendo prioritario aumentar la coherencia y el desempeño general del sistema de las Naciones Unidas en la consolidación de la paz.

27. La reunión conjunta anual entre la Comisión y el Consejo Económico y Social debe utilizarse para fomentar la coherencia en todo el sistema de las Naciones Unidas en apoyo de la consolidación de la paz y para estudiar los vínculos prácticos y en contextos específicos entre los objetivos en materia de

consolidación de la paz y de desarrollo sostenible en los países y las regiones que la Comisión apoya. Para que sus contribuciones estén más orientadas a lograr repercusiones, los debates de la Comisión deben centrarse en contextos, países o regiones específicos.

*Declaración del Subsecretario General de Apoyo a la Consolidación de la Paz*

28. **El Sr. Fernández-Taranco** (Subsecretario General de Apoyo a la Consolidación de la Paz), que interviene por videoconferencia, dice que, al comienzo de la pandemia de COVID-19, el Canadá demostró su firme liderazgo organizando reuniones de la Comisión en una plataforma virtual y aprovechando así los métodos de trabajo flexibles de la Comisión. A raíz de ello, en 2020 la Comisión tuvo un programa de trabajo muy sustantivo, con 37 reuniones a nivel de embajadores, 25 de ellas centradas en 15 contextos distintos relativos a países y regiones específicas. La Comisión celebró por primera vez reuniones sobre la región de África Central y las islas del Pacífico, renovó su compromiso en apoyo de la consolidación de la paz en Somalia y la región de los Grandes Lagos y garantizó un apoyo continuo a las actividades nacionales y regionales de consolidación de la paz en África Central y el Sahel, incluido un fuerte apoyo a las actividades de consolidación de la paz en Burkina Faso y Gambia. Las Presidencias de las cuatro configuraciones encargadas de países concretos siguieron trabajando incansablemente para impulsar las prioridades de la consolidación de la paz en sus ámbitos de competencia.

29. Las cuestiones transversales y temáticas de la agenda sobre las mujeres, la paz y la seguridad y la agenda sobre la juventud, la paz y la seguridad ocuparon un lugar destacado en el programa de trabajo de la Comisión para 2020. Los representantes de la sociedad civil (cuya participación en las reuniones de la Comisión alcanzó cifras sin precedentes), las organizaciones regionales y subregionales y las instituciones financieras internacionales, incluido el Banco Mundial, participaron activamente en el trabajo de la Comisión y realizaron importantes contribuciones.

30. Las sinergias entre la Comisión y el Fondo para la Consolidación de la Paz se fortalecieron. Se hizo mejor uso de los debates de la Comisión sobre políticas a fin de que sirvieran de base para tomar decisiones sobre las actividades del Fondo de manera totalmente transparente, sin poner en peligro la independencia del Fondo. La reciente conferencia de alto nivel sobre la reposición del Fondo fue una clara muestra de apoyo a la consolidación de la paz a nivel multilateral, ya que se movilizaron 439 millones de dólares en compromisos y promesas de contribuciones para la estrategia del Fondo

correspondiente al período 2020-2024, lo que representa un aumento del 25 % con respecto a las contribuciones recibidas en los tres años anteriores. Un total de 39 Estados Miembros formularon promesas de contribuciones o compromisos, la mayoría de los principales donantes aumentaron sus compromisos y varios donantes más pequeños anunciaron aumentos significativos. Aunque no se produjo ningún gran avance en cuanto a nuevas contribuciones importantes, un hecho destacable fue que Burkina Faso, Filipinas, Gambia y Sierra Leona, países beneficiarios, se incorporaran al grupo de donantes, con lo que el total de miembros de la Comisión que contribuyen al Fondo, que en 2019 era de 11, aumentó a 15.

31. En 2020 concluyó con éxito el tercer examen de la arquitectura de las Naciones Unidas para la consolidación de la paz. Al orador le complace especialmente que las resoluciones gemelas adoptadas como resultado de dicho examen se centren en la importancia fundamental de la coherencia, la decisión de convocar una reunión de alto nivel de la Asamblea General sobre la financiación durante su septuagésimo sexto período de sesiones y la solicitud de que el Secretario General informe periódicamente a los Estados Miembros sobre la labor de consolidación de la paz y sostenimiento de la paz de las Naciones Unidas y sobre los efectos de las reformas pertinentes de las Naciones Unidas. Estas reformas han dado lugar a una colaboración interdepartamental más activa y unas sinergias más fuertes con las divisiones regionales del Departamento de Asuntos Políticos y de Consolidación de la Paz y el Departamento de Operaciones de Paz, lo que ha permitido que la Comisión reciba análisis e información más completos y actualizados.

32. Las prioridades de Egipto para 2021 confirman que la Comisión seguirá llevando a cabo un programa ambicioso para apoyar a los países afectados por conflictos. El orador acoge con agrado la decisión de mantener varias prioridades de años anteriores, como la financiación de la consolidación de la paz, y seguir ampliando y reforzando el papel de la Comisión, incluida su función de asesoramiento al Consejo de Seguridad.

#### *Declaraciones de los Vicepresidentes entrantes*

33. **El Sr. Mlynár** (Eslovaquia) dice que, en un momento en que las múltiples crisis derivadas de la pandemia de COVID-19 están repercutiendo notablemente en los países afectados por conflictos, el papel de la Comisión es aún más importante para fomentar la unidad y la solidaridad entre los Estados Miembros, el sistema de las Naciones Unidas y los agentes pertinentes con miras a mantener el apoyo a la

consolidación de la paz. La pandemia ha hecho aún más difícil el trabajo de la Comisión, pero también brinda una oportunidad de reflexionar sobre su labor, sus prioridades y sus prácticas y de realizar mejoras para el futuro.

34. La Comisión debe mantener su enfoque centrado en las personas. En su calidad de Vicepresidenta, Eslovaquia está comprometida a movilizar un apoyo más eficaz a los esfuerzos por consolidar y sostener la paz, y sus prioridades a la hora de contribuir al cumplimiento del mandato de la Comisión se agrupan como sigue: por un lado, la coherencia, la coordinación y la complementariedad, y por otro, la participación, las alianzas y las personas. Eslovaquia también hace especial hincapié en la cuestión de la gobernanza y la reforma del sector de la seguridad, que es fundamental en los esfuerzos por consolidar y sostener la paz. También tiene por delante un trabajo importante en cuestiones temáticas y transversales, en particular la agenda sobre las mujeres, la paz y la seguridad y la agenda sobre la juventud, la paz y la seguridad.

35. **El Presidente** invita a las Presidencias de las configuraciones encargadas de países concretos a exponer sus planes y prioridades para 2021.

36. **El Sr. Hilale** (Marruecos), como Presidente de la configuración encargada de la República Centroafricana, dice que, gracias al compromiso y la flexibilidad de su anterior Presidente, la Comisión ha podido pasar con éxito a un entorno de trabajo virtual, y ha demostrado así que pueden cumplirse los mandatos en estas condiciones. La experiencia en materia de consolidación de la paz que Egipto aporta, como Presidente recientemente elegido, es un activo muy importante para la Comisión en un momento en que deben aplicarse las recomendaciones del reciente examen de la arquitectura de las Naciones Unidas para la consolidación de la paz. La experiencia reciente de Egipto en el Consejo de Seguridad, su condición de país que aporta gran cantidad de contingentes y fuerzas de policía y su papel activo en la Comisión y las organizaciones aliadas también beneficiarán a la Comisión. Marruecos apoya plenamente la ambiciosa hoja de ruta y las prioridades amplias establecidas por el Presidente.

37. La República Centroafricana está sumida en una grave crisis política, en la que una nueva coalición de grupos armados, que inicialmente se estableció con el fin de impedir las elecciones presidenciales, ha intentado desacreditar los resultados de estas y obstruir la transición. Se han cometido graves infracciones contra civiles, cascos azules y trabajadores humanitarios, y el acuerdo de paz de 2019 está en

peligro. La víspera de las elecciones presidenciales, la configuración emitió una declaración en que pedía que se respetara el acuerdo de paz y que se celebraran elecciones libres y transparentes y condenaba firmemente todos los ataques cometidos por los grupos rebeldes. Se envió al Presidente de la República Centroafricana una carta de felicitación, aprobada por los miembros de la configuración, en la que se trataban los elementos clave para recuperar la estabilidad en el país. En enero de 2021, el Representante Especial Adjunto del Secretario General para la Misión Multidimensional Integrada de Estabilización de las Naciones Unidas en la República Centroafricana (MINUSCA) realizó una exposición informativa ante la configuración sobre los acontecimientos ocurridos recientemente en el país y la Presidencia de la Autoridad Electoral Nacional proporcionó información sobre las próximas elecciones legislativas y locales.

38. La configuración debe hacer todo lo posible para ayudar al Gobierno de la República Centroafricana y a todos los aliados a reducir los efectos de la inestabilidad causada por la pandemia de COVID-19 en los dividendos de la paz que han comenzado a observarse recientemente en el país. Durante 2020, la configuración ha venido trabajando para apoyar los procesos políticos, en particular pidiendo financiación destinada al fondo colectivo del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, para reforzar el estado de derecho y para reactivar el Plan Nacional de Recuperación y Consolidación de la Paz. Las prioridades actuales de la configuración son: salvaguardar los logros, prestando especial atención al proceso político; combatir la impunidad, en particular mediante el inicio de procedimientos del Tribunal Penal Especial y el apoyo al establecimiento de la Comisión de la Verdad, la Justicia, la Reparación y la Reconciliación; y reactivar la economía. La configuración también está siguiendo atentamente los preparativos para las próximas elecciones legislativas, que se prevé celebrar en junio. Lamentablemente, los demás partidos políticos, a saber, los grupos armados, han decidido retirarse de estas elecciones, lo que ha generado mayor incertidumbre política en el país. Se prestará especial atención a la participación de las mujeres y al fortalecimiento de las alianzas de la Comisión con otras instituciones, el Consejo de Seguridad y el Consejo Económico y Social.

39. **El Sr. Costa Filho** (Brasil), como Presidente de la configuración encargada de Guinea-Bissau, dice que, tras el reciente cierre de la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Guinea-Bissau, la configuración está iniciando una nueva fase de trabajo con una presencia reconfigurada de las Naciones Unidas. Los cambios institucionales no

deben impedir a la configuración garantizar un apoyo suficiente y oportuno a las prioridades del país en materia de consolidación de la paz.

40. La Comisión debe seguir colaborando con los aliados locales e internacionales y determinar modos de apoyar las prioridades definidas a nivel nacional en las esferas del desarrollo socioeconómico y el fortalecimiento institucional. Asimismo, debe dialogar con las partes interesadas y los grupos nacionales para consolidar la paz desde dentro de los países, y la comunidad internacional debe ejercer un papel de apoyo al respecto.

41. En Guinea-Bissau, la Comisión seguirá siendo una importante plataforma para la coordinación y la promoción, reuniendo a todas las partes interesadas para impulsar la agenda de consolidación de la paz del país, incluidas las reformas descritas en el Acuerdo de Conakry sobre la Aplicación de la Hoja de Ruta de la Comunidad Económica de los Estados de África Occidental para la Solución de la Crisis Política en Guinea-Bissau. La labor conjunta de la Comisión será todavía más pertinente para mitigar los efectos socioeconómicos negativos de la pandemia de COVID-19.

42. **La Sra. Eneström** (Suecia), en su calidad de Presidenta de la configuración encargada de Liberia, dice que el examen de 2020 de la arquitectura de las Naciones Unidas para la consolidación de la paz puso de relieve el progreso alcanzado y los desafíos pendientes en la agenda del sostenimiento de la paz. La Comisión debe seguir utilizando su flexibilidad y su función consultiva para contribuir a seguir impulsando esta agenda, y seguir pidiendo una financiación adecuada de la consolidación de la paz y una financiación flexible a largo plazo. Siguen siendo fundamentales los esfuerzos por garantizar la participación de las mujeres y la inclusión de una perspectiva de género en la consolidación de la paz, así como la inclusión de la juventud y las organizaciones de la sociedad civil. Deben elaborarse enfoques transversales en las esferas del cambio climático, la prevención de conflictos y el sostenimiento de la paz.

43. Pese al firme avance de Liberia hacia la paz sostenible, la situación sigue siendo frágil y se ha visto amenazada aún más por la pandemia de COVID-19. En colaboración con el Gobierno de Liberia, la Misión Permanente de Liberia ante las Naciones Unidas en Nueva York y el pueblo de Liberia, la configuración se propone centrarse en los siguientes temas generales: las actividades de reconciliación nacional, en el marco de las cuales podrá trabajar en cuestiones relativas a la juventud, la paz y la seguridad; y la promoción del empoderamiento de las mujeres y la igualdad de género,

entre otras cosas impulsando la implementación de la agenda sobre las mujeres, la paz y la seguridad. En el marco de sus esfuerzos por consolidar los avances democráticos en Liberia, la configuración apoyará los preparativos para celebrar elecciones presidenciales pacíficas, transparentes e inclusivas en 2023. Junto a la Misión Permanente de Liberia, la configuración seguirá colaborando con la sociedad civil, los interlocutores locales, las instituciones financieras internacionales, incluidos el Banco Mundial, el Fondo Monetario Internacional y el Banco Africano de Desarrollo, los interlocutores regionales, en particular la Comunidad Económica de los Estados de África Occidental y la Unión del Río Mano, la Oficina del Coordinador Residente de las Naciones Unidas en Liberia y la Oficina de las Naciones Unidas para África Occidental y el Sahel.

44. Suecia está dispuesta a seguir ayudando a la Comisión a aprovechar los logros ya alcanzados, en particular con respecto a la función de la Comisión como órgano consultivo clave del Consejo de Seguridad.

45. **La Sra. Baeriswyl** (Suiza), en calidad de Presidenta de la configuración encargada de Burundi, dice que la configuración se complace de que el Gobierno de Burundi siga colaborando con la Comisión, se movilicen recursos para el desarrollo socioeconómico y se fortalezcan las relaciones bilaterales y multilaterales, y seguirá reuniendo a las partes interesadas clave y actuando como plataforma para los intercambios y el diálogo sobre las prioridades de Burundi.

46. Es más importante que nunca comprometerse plenamente con las actividades de consolidación de la paz y de prevención de conflictos. Los efectos devastadores de la pandemia de COVID-19 están agravando los riesgos a que están expuestos los logros alcanzados en la consolidación de la paz y el desarrollo en los países afectados por conflictos. En su resolución [75/201](#), la Asamblea General recalcó la necesidad de integrar el sostenimiento de la paz en los esfuerzos por reconstruir para mejorar y la importancia de un compromiso común de aplicar un enfoque holístico que integrara los tres pilares de las Naciones Unidas. Tal como se reafirmó en la conferencia sobre la reposición del Fondo para la Consolidación de la Paz, debe realizarse una fuerte inversión en el aspecto humano de la consolidación de la paz, y las personas de todas las edades que trabajan en el mantenimiento de la paz sobre el terreno, en especial las mujeres, merecen ser escuchadas y apoyadas.

47. **El Presidente** dice que está decidido a seguir reforzando el concepto de la unidad de la Comisión de Consolidación de la Paz, por lo que desea organizar reuniones trimestrales para hacer balance del progreso alcanzado y los desafíos que requieren la adopción de medidas colectivas para apoyar los esfuerzos de las Presidencias de las configuraciones encargadas de países concretos.

#### *Debate general*

48. **El Presidente** anuncia que los representantes de Burundi, Gambia y Sierra Leona han solicitado participar en el debate sobre el tema que se examina.

49. *Por invitación del Presidente, el Sr. Ngendankengera (Burundi), el Sr. Jaiteh (Gambia) y el Sr. Kabba (Sierra Leona) toman asiento a la mesa del Comité.*

50. **La Sra. Fatima** (Bangladesh) dice que a su delegación le complace el equilibrio entre las cuestiones regionales, temáticas y relativas a países específicos que la Comisión ha logrado en su labor. Como uno de los principales países que aportan contingentes, Bangladesh reconoce la contribución del personal de mantenimiento de la paz a la consolidación de la paz, en particular en los contextos de transición, donde sienta las bases para que las partes interesadas pertinentes consoliden y sostengan la paz. La creación de capacidad nacional, mediante alianzas significativas, es de gran importancia en los países que salen de conflictos. Las resoluciones gemelas sobre el examen de la arquitectura de las Naciones Unidas para la consolidación de la paz reforzarán aún más el papel de la Comisión a la hora de impulsar la labor de las Naciones Unidas para prevenir los conflictos y sostener la paz en los tres pilares.

51. Si bien la conferencia sobre la reposición del Fondo para la Consolidación de la Paz ha logrado cubrir parte de las necesidades de financiación, el desafío permanente de financiar la consolidación de la paz requiere una solución permanente, y no apaños rápidos. La decisión de celebrar una reunión de alto nivel sobre la financiación de la consolidación de la paz durante el septuagésimo sexto período de sesiones de la Asamblea General es un hecho positivo. Debe alcanzarse un consenso para determinar y reforzar los medios necesarios para lograr una financiación suficiente, previsible y sostenida para la consolidación de la paz.

52. Bangladesh, como miembro del Movimiento de Países No Alineados, se esforzará por continuar actuando como puente entre la Comisión y el Movimiento.

53. **La Sra. Brandt** (Países Bajos) dice que la Comisión, a 15 años de su creación, se encuentra en un mundo cada vez más complejo e interconectado, y la pandemia de COVID-19 ha sometido las actividades de consolidación de la paz a una presión aún mayor. Por ello, el trabajo de la Comisión como plataforma flexible y basada en la demanda para la coordinación y la promoción es más importante que nunca.

54. Los Países Bajos podrán realizar una contribución significativa a la labor de la Comisión, ya que comparten con ella el compromiso con la prevención, un enfoque integrado de la consolidación de la paz que se centra en la implicación nacional, y la generación de impacto mediante alianzas. Sobre esta base, los Países Bajos han apoyado firmemente el Fondo para la Consolidación de la Paz y otros programas para la prevención de los conflictos y la consolidación de la paz.

55. Es fundamental incluir en el trabajo de la Comisión al personal local de consolidación de la paz, en particular las mujeres y la juventud. Debe hacerse un mayor esfuerzo por garantizar una financiación sostenible y previsible de las actividades de consolidación de la paz. El acceso a una justicia inclusiva y responsable es fundamental para lograr una paz sostenible, y en este sentido, apoyar los mecanismos comunitarios y oficiosos de justicia o de solución de conflictos puede ser tan importante como reforzar los sistemas y mecanismos oficiales. La asistencia psicosocial y en materia de salud mental es indispensable para construir una paz duradera y debe formar parte esencial de las actividades de consolidación de la paz a fin de romper los ciclos de conflicto.

56. Los Países Bajos se esforzarán por aprovechar plenamente sus experiencias recientes en el Consejo de Seguridad, su condición de miembro del Consejo Económico y Social y su participación activa en distintas juntas directivas para apoyar los esfuerzos colectivos en pro de la consolidación de la paz.

57. **El Sr. Kimani** (Kenya) dice que su delegación trabajará con la Mesa y los países que colaboran con la Comisión para convertir las prioridades que el Presidente ha definido para 2021 en efectos prácticos y para lograr que la Comisión mantenga con el Consejo de Seguridad una cooperación dinámica y con capacidad de respuesta. La Comisión debe hacer pleno uso de sus funciones de convocatoria y de asesoramiento para proporcionar a los países en situaciones de fragilidad y de conflicto una vía más rápida y segura para lograr una gobernanza competente, un desarrollo económico capaz de crear empleo, la sostenibilidad ambiental y un entorno político inclusivo.

58. Con demasiada frecuencia, las soluciones que se proponen para responder a una crisis emergente o para tratar de poner fin a un conflicto prolongado carecen de medidas adecuadas de secuenciación y de transición. La Comisión está en una posición única para facilitar deliberaciones que conduzcan a soluciones más amplias. Para ello, las actividades de reconstrucción posconflicto deben combinarse a fin de estimular el sector privado nacional y su capacidad de proporcionar empleo a la juventud. Las actividades de educación cívica en apoyo de la consolidación de la paz deben aliarse con iniciativas ambientales y de sostenibilidad, que a su vez pueden estar vinculadas a la agenda del cambio climático y la mitigación. Las instituciones financieras internacionales y otros inversores deben participar de forma esencial en estas actividades a fin de que la Comisión pueda generar resultados prácticos y de gran efecto. Si la Comisión adquiere renombre por sus repercusiones, atraerá a países en situaciones frágiles que quieran evitar caer en conflictos violentos, con lo cual se convertirá en un componente clave para lograr unos mecanismos preventivos que respeten la implicación y la soberanía nacionales.

59. En 2016, Kenya realizó una exposición informativa ante el Consejo de Seguridad sobre la cuestión de la cooperación entre las Naciones Unidas y las organizaciones regionales y subregionales, concretamente el Consejo de Paz y Seguridad de la Unión Africana. Como miembro del Consejo de Seguridad, Kenya insistirá en reforzar los vínculos con la Unión Africana. Si la Comisión y el Consejo amplían su colaboración con la Unión Africana, se lograrán soluciones más cercanas al terreno y matizadas.

60. **El Sr. Hitti** (Líbano) dice que su delegación se complace de las prioridades expuestas por el Presidente, que reforzarán la agenda de la consolidación de la paz mediante la ayuda a los países asolados por conflictos. El Líbano espera con interés la adopción del proyecto de informe de la Comisión y acoge con agrado las cuestiones temáticas y transversales incluidas en la agenda para el futuro. Asimismo, hará hincapié en la importancia de combatir el cambio climático y proteger el medio ambiente a fin de impulsar la paz y la seguridad.

61. **El Sr. Sautter** (Alemania) dice que, como país coordinador oficioso entre la Comisión y el Consejo de Seguridad, Alemania agradeció especialmente al anterior Presidente su estrecha colaboración para intentar acercar más la Comisión al Consejo de Seguridad. Alemania está muy comprometida con la consolidación de la paz, tanto a nivel político como financiero, y tiene entre sus prioridades la cuestión de la financiación y la necesidad de que los Estados

Miembros encuentren nuevos modos de obtener una financiación fiable y previsible para la consolidación de la paz. Alemania fue el máximo contribuyente al Fondo para la Consolidación de la Paz en 2019 y 2020. El país, que ha coorganizado la conferencia de reposición, ha renovado su compromiso y ha prometido aportar 50 millones de euros para 2021 y 2022. Con ello, Alemania ha contraído por primera vez un compromiso de contribuciones multianual, que garantizará al Fondo una financiación más previsible. Es alentador que se hayan obtenido unas promesas de contribuciones de más de 400 millones de dólares para el período 2020-2024 y que nuevos donantes hayan formulado compromisos de contribuir al Fondo. Alemania ha anunciado que trabajará junto a los Estados Miembros para organizar un evento de alto nivel sobre la financiación innovadora en pro de la paz.

62. **El Sr. Murugasu** (Francia) dice que la Comisión ha demostrado que aporta un verdadero valor añadido a las deliberaciones del Consejo de Seguridad, en particular sobre cuestiones regionales y transversales. Las exposiciones informativas realizadas por la Comisión ante el Consejo durante las reuniones sobre la Fuerza Conjunta del Grupo de los Cinco del Sahel y sobre el papel de las mujeres en la región de los Grandes Lagos han sido especialmente útiles. La delegación francesa acoge con agrado las recomendaciones formuladas ante el Consejo por la configuración encargada de la República Centrafricana antes de la renovación del mandato de la MINUSCA. La configuración encargada de Burundi debe mantener un diálogo constructivo basado en la confianza para seguir apoyando al país tras la transición política de 2020.

63. En 2021, la Comisión debe seguir promoviendo la agenda sobre la juventud, la paz y la seguridad y la agenda sobre las mujeres, la paz y la seguridad. En la labor de la Comisión deben tenerse en cuenta el vínculo entre el cambio climático y la prevención de los conflictos y la repercusión de la pandemia de COVID-19 en el desarrollo y la consolidación de la paz. Deben realizarse esfuerzos continuos por mejorar el funcionamiento de la Comisión, cuyas reuniones podrían lograr una repercusión aún mayor si las declaraciones se acortaran y se centraran en formular propuestas y preguntas. La Comisión debe seguir reforzando las alianzas, en particular con el Banco Mundial y las organizaciones regionales, y su labor debe complementar las actividades del Fondo para la Consolidación de la Paz. El apoyo financiero, en particular de los miembros de la Comisión, es fundamental. Francia ha cuadruplicado su contribución al Fondo, que asciende a 4,5 millones de dólares.

64. **El Sr. Kvalheim** (Noruega) dice que su país sigue considerando la Comisión uno de los instrumentos multilaterales más importantes para impulsar y sostener la paz en favor de las comunidades vulnerables. Como país miembro de la Comisión y del Consejo de Seguridad, Noruega situará la diplomacia preventiva y la paz sostenible en el centro de sus esfuerzos y hará lo posible para reforzar el papel de la Comisión como órgano consultivo del Consejo y para garantizar que el enfoque conjunto adoptado en la Sede se traduzca eficazmente en resultados sobre el terreno. Tanto en la Comisión como en el Consejo, Noruega se concentrará en reforzar las actividades de prevención y solución de conflictos de las Naciones Unidas, mejorar la protección de los civiles, promover la participación y los derechos de las mujeres en los procesos de paz y poner de relieve los vínculos entre la seguridad y el desarrollo sostenible, incluidas las preocupaciones de seguridad vinculadas al cambio climático.

65. **El Sr. Mohammad Aamir Khan** (Pakistán) dice que la ampliación del alcance de las actividades de colaboración de la Comisión con países y regiones concretos, unida a las cuestiones temáticas y transversales, subraya la importancia cada vez mayor de su trabajo. La Comisión debe seguir aprovechando el impulso alcanzado en la reciente conferencia de reposición haciendo uso de sus funciones de asesoramiento y de convocatoria para fomentar la prevención y solución de conflictos como parte de un enfoque amplio de la consolidación de la paz, y también debe seguir promoviendo la coherencia en todo el sistema de las Naciones Unidas para facilitar el desarrollo de estrategias integradas para la consolidación de la paz. Los resultados de las reuniones de la Comisión deben utilizarse de forma estratégica, con miras a apoyar la labor de la Asamblea General, el Consejo Económico y Social y el Consejo de Seguridad.

66. Como miembro fundador de la Comisión y uno de los principales países que aportan contingentes, el Pakistán ha presenciado la diferencia fundamental que puede representar una consolidación de la paz eficaz en las situaciones de conflicto. La consolidación de la paz a nivel internacional solo puede lograr resultados cuando está vinculada a esfuerzos y prioridades de ámbito local y comunitario. El único modo de construir sociedades pacíficas en que las instituciones estatales y la población gocen de una confianza mutua es adoptando un enfoque inclusivo y participativo.

67. Si bien la Comisión debe seguir dando prioridad a los países afectados por conflictos, debe prestarse más atención a las situaciones en que las operaciones de mantenimiento de la paz se están reconfigurando. Es preciso hacer un uso eficaz de la Comisión para abordar

las capacidades de consolidación de la paz de los equipos de las Naciones Unidas en los países, en especial durante las transiciones. La Comisión debe seguir aprovechando su ventaja comparativa en la coordinación estratégica y operacional, en especial mediante reuniones dedicadas a países concretos, que permiten a los países anfitriones promover sus prioridades estratégicas entre los asociados internacionales y son fundamentales para reforzar la implicación nacional en las actividades de consolidación de la paz. Una fuerte relación de intercambio de información entre los agentes sobre el terreno, los países que aportan contingentes, la Comisión y el Consejo de Seguridad puede dar a los responsables de formular políticas una comprensión más profunda de la dinámica de los conflictos y, de este modo, ayudarlos a elaborar políticas fundamentadas y tomar decisiones pragmáticas. La Comisión debe impulsar esfuerzos específicos por fomentar soluciones de financiación innovadoras en pro del desarrollo de infraestructuras en los países que se enfrentan a situaciones de conflicto o de fragilidad.

68. Los países más pobres son los que más notarán los efectos duraderos de la pandemia de COVID-19. Por primera vez en más de 20 años, se está dando marcha atrás en el desarrollo. La Comisión puede ejercer un papel positivo a la hora de mitigar esta amenaza cada vez mayor aprovechando su función de convocatoria con miras a generar apoyo político para financiar la preparación de proyectos y la realización de estudios de viabilidad financiera para el desarrollo de infraestructuras, en particular durante la reconstrucción posconflicto. La colaboración de la Comisión con el Consejo Económico y Social en la esfera de la consolidación de la paz y el desarrollo, teniendo debidamente en cuenta las repercusiones socioeconómicas de la pandemia en los países afectados por conflictos, será de gran ayuda en este sentido. La Comisión debe seguir reforzando su colaboración con el Fondo para la Consolidación de la Paz, ya que una relación de refuerzo mutuo basada en la coordinación y la complementariedad beneficiará a ambas entidades.

69. **El Sr. Cho Hyun** (República de Corea) dice que la elección de Egipto como Presidente es simbólica, habida cuenta del número de países africanos incluidos en la agenda de la Comisión y de la importancia cada vez mayor de la alianza entre las Naciones Unidas y la Unión Africana. Dada la gran cantidad de países incluidos en la agenda de la Comisión que se ven afectados por el cambio climático, la Comisión debe dar prioridad a la cuestión en sus deliberaciones futuras. Como país firmemente comprometido a apoyar las iniciativas multilaterales de consolidación de la paz, la República de Corea incorporará la agenda del

sostenimiento de la paz en la Conferencia Ministerial de las Naciones Unidas de 2021 sobre el Mantenimiento de la Paz, que se celebrará en Seúl.

70. **El Sr. Fogarty** (Estados Unidos de América) dice que, pese a las limitaciones de la pandemia de COVID-19, en 2020 la Comisión batió récords en cuanto al alcance de su labor y los resultados obtenidos. Contribuyó a responder a la pandemia abordando sus consecuencias nacionales y regionales en materia de consolidación de la paz, amplió su alcance geográfico a las islas del Pacífico y otras partes de África y proporcionó asesoramiento sobre los procesos electorales en seis países. La Comisión, dando prioridad a la diversidad y la inclusión, logró seguir siendo una plataforma viable para el diálogo, no solo entre los Gobiernos sino también con una amplia gama de asociados no gubernamentales. La Comisión se centró en promover una consolidación de la paz que tuviera en cuenta las cuestiones de género, y en 2020 se cuadruplicó el número de mujeres pertenecientes al personal de consolidación de la paz que realizaron exposiciones informativas ante la Comisión.

71. Ante los extraordinarios desafíos de 2020 y un apretado programa de trabajo, la Comisión no solo cumplió su función consultiva clave, sino que también logró resultados de gran efecto, entre ellos la realización del examen, de varios meses de duración, de la arquitectura de las Naciones Unidas para la consolidación de la paz, que culminó en la adopción de las resoluciones gemelas. Asimismo, a través de la reciente conferencia sobre la reposición del Fondo para la Consolidación de la Paz, los Estados Miembros recaudaron 439 millones de dólares para los próximos años.

72. **El Sr. Kabba** (Sierra Leona) dice que para su país fue un motivo de orgullo copresidir la conferencia sobre la reposición del Fondo para la Consolidación de la Paz, que representó un paso importante en un camino mucho más largo hacia el objetivo de garantizar una financiación más sostenida y previsible para las actividades de consolidación de la paz. La delegación de Sierra Leona encomia al Canadá por dirigir la configuración encargada de Sierra Leona a lo largo de los años y agradece a la Comisión que haya celebrado con éxito una ceremonia oficial con motivo del final de su colaboración con Sierra Leona en la modalidad de configuración encargada de un país específico.

73. Como país que ha sido beneficiario de la capacidad de promoción y convocatoria de la Comisión y de la financiación del Fondo para la Consolidación de la Paz, Sierra Leona se complace especialmente del progreso alcanzado por la Comisión en el apoyo a los países en situaciones de conflicto o de transición. El país acoge con agrado la labor de la Comisión para

promover las cuestiones de género, dando prioridad a la financiación de las actividades de consolidación de la paz y desarrollando alianzas para consolidar y sostener la paz. La Comisión debe estudiar la posibilidad de utilizar su función de convocatoria para facilitar un enfoque regional de la consolidación de la paz, y en este sentido debe comenzar a tener en cuenta a los países de la Unión del Río Mano. Debe seguir reforzando la participación del sector privado con miras a determinar dónde pueden realizarse inversiones para gestionar las industrias extractivas y otros aspectos clave de la economía.

74. Sierra Leona insta a la Comisión a que le brinde ayuda para establecer una comisión de paz y cohesión nacional, así como en otras esferas prioritarias relativas al desarrollo del capital humano, la diversificación económica, la resiliencia y gobernanza institucionales, y la respuesta a la COVID-19 y la recuperación posterior.

75. **El Sr. Jaiteh** (Gambia) dice que su delegación ha aprendido importantes lecciones de su colaboración con la Comisión y la Oficina de Apoyo a la Consolidación de la Paz, así como del apoyo fundamental brindado a través del Fondo para la Consolidación de la Paz. La movilización temprana y la intervención oportuna de las Naciones Unidas y de la Comisión han sido fundamentales en el apoyo facilitado al nuevo Gobierno de Gambia. Respondiendo a las necesidades concretas del Gobierno, se ha creado una plataforma para la implicación nacional. Gambia sigue siendo un amigo y aliado de la Comisión.

76. **El Sr. Nze** (Nigeria) dice que, habida cuenta de los desafíos que afrontan África Occidental y el Sahel, su delegación espera poder contribuir a los debates temáticos y ejercer un papel fundamental para promover las actividades de consolidación de la paz, en particular en esa región. Nigeria fomentará una mayor inclusión de la juventud en los procesos de consolidación de la paz, a fin de facilitar su transformación en agentes de paz y de cambio en sus sociedades, y está convencida de que la Comisión apoyará las actividades de consolidación de la paz de las mujeres, en particular en las comunidades afectadas por el extremismo violento. Garantizar una financiación suficiente, previsible y sostenida de las actividades de consolidación de la paz es fundamental para dar respuestas eficaces a los conflictos, y en este sentido, Nigeria reconoce la importancia de las funciones que ejercen el Fondo de Consolidación de la Paz y la Oficina de Apoyo a la Consolidación de la Paz. Deben reforzarse las alianzas entre las organizaciones internacionales, regionales, nacionales y de la sociedad civil y las instituciones

financieras internacionales a fin de dar mayor coherencia a las actividades de consolidación de la paz.

77. **El Sr. Ngendankengera** (Burundi) dice que la evaluación de las inversiones del Fondo para la Consolidación de la Paz en Burundi hará de 2021 un año importante para el país, ya que la anterior evaluación de la cartera de proyectos se realizó hace más de seis años. Se está llevando a cabo un estudio completo e incluso de la consolidación de la paz en el país con el fin de analizar los desafíos para la paz y el desarrollo y las prioridades y oportunidades desde el punto de vista de los grupos de población encuestados, teniendo en cuenta estudios anteriores y acontecimientos recientes. A fin de aprovechar los éxitos de las inversiones anteriores, el Fondo para la Consolidación de la Paz debe seguir invirtiendo en Burundi con miras a contribuir al establecimiento de una cultura de paz y al fortalecimiento de la resiliencia de la población, en especial la juventud.

78. La delegación de Burundi desea agradecer a Suiza, como Presidenta de la configuración encargada de Burundi, su firme compromiso de poner fin a la situación política, socioeconómica y de seguridad imperante en el país. Burundi prevé seguir cooperando plenamente con la configuración y no tiene duda alguna de que, a través de esta, la Comisión seguirá apoyando los esfuerzos del nuevo Gobierno, que ha demostrado su reconocimiento de la importancia de abordar las causas de los conflictos al incluir la paz y la reconciliación entre sus prioridades. Las Naciones Unidas y la comunidad internacional deben apoyar al pueblo de Burundi en su deseo de lograr cambios positivos aprovechando el impulso de las recientes elecciones.

79. **La Sra. Jacobs** (Reino Unido) dice que 2020 ha sido el primer año en que han realizado exposiciones informativas ante la Comisión más partes interesadas ajenas a las Naciones Unidas que de la propia Organización, lo que refleja la interacción cada vez más amplia de la Comisión con los líderes nacionales, la sociedad civil, las organizaciones regionales y las instituciones financieras internacionales. Se ha avanzado en la inclusión de mujeres pertenecientes al personal de consolidación de la paz en las conversaciones de la Comisión y en la aplicación de la estrategia de género de la Comisión. Se ha logrado un impulso cada vez mayor para obtener financiación, recientemente a través de la conferencia sobre la reposición del Fondo para la Consolidación de la Paz. Como Copresidente, junto a Suecia, de los Amigos del Fondo para la Consolidación de la Paz, el Reino Unido consideró especialmente alentador el hecho de que nuevos países contribuyeran al Fondo, incluidos algunos que anteriormente recibían apoyo de este.

80. Sierra Leona ha entablado una nueva relación con la Comisión, un hito del que el Reino Unido, como estrecho aliado de Sierra Leona, se complace enormemente. El Reino Unido también acoge con agrado la ampliación de la gama de países, desde Burkina Faso hasta las islas del Pacífico, que solicitan apoyo a la Comisión. La función de convocatoria de la Comisión, dentro y fuera de las Naciones Unidas, es importante. El Reino Unido desea agradecer a Alemania su labor como país coordinador oficioso entre la Comisión y el Consejo de Seguridad y espera con interés trabajar con Kenya como nuevo país coordinador.

81. Con la continuación de la pandemia mundial, 2021 ya se perfila como un año difícil. Sin embargo, el Reino Unido está decidido a aumentar al máximo la repercusión de la Comisión en favor de los países que enfrentan dificultades en materia de consolidación de la paz.

82. **El Sr. Srivihok** (Tailandia) dice que han pasado 17 años desde que el anterior Primer Ministro de Tailandia y Presidente del Grupo de Alto Nivel sobre las Amenazas, los Desafíos y el Cambio, Anand Panyarachun, propuso establecer la Comisión con miras a aumentar la eficacia de las Naciones Unidas en el siglo XXI. Habida cuenta del 75° aniversario de las Naciones Unidas y del cambio de paradigma hacia el sostenimiento de la paz, la Comisión es aún más pertinente. Tailandia se esforzará por seguir impulsando la agenda de la Comisión y por realizar contribuciones en los tres pilares de las Naciones Unidas, inclusive en las esferas de la paz sostenible, la cooperación Sur-Sur y triangular en la consolidación de la paz y el desarrollo sostenible, y la promoción de las funciones del personal de mantenimiento de la paz en la etapa inicial de la consolidación de la paz, así como de la práctica de una economía de suficiencia en apoyo de las actividades de consolidación de la paz.

83. **La Sra. King** (San Vicente y las Granadinas) dice que su delegación espera con interés ayudar a mejorar la colaboración entre la Comisión y el Consejo de Seguridad, especialmente antes de la renovación de los mandatos. La función de enlace de la Comisión es un elemento clave para lograr un enfoque de todo el sistema con el que pueda aumentarse la capacidad de las Naciones Unidas para abordar todas las causas fundamentales de los conflictos y los factores de inestabilidad, incluidos los riesgos climáticos, a fin de afrontar de manera significativa los principales desafíos. En el proyecto de informe de la Comisión para 2020 se puso de relieve la especial pertinencia de la labor de la Comisión, haciendo hincapié en los beneficios de un enfoque inclusivo, la ampliación continua de su colaboración y la importancia de la implicación y el liderazgo nacionales. Es preciso seguir

destacando la importancia de unas alianzas productivas y una financiación previsible y sostenible a la hora de apoyar las prioridades estratégicas a largo plazo. San Vicente y las Granadinas está dispuesto a contribuir a mejorar las capacidades de convocatoria y de asesoramiento de la Comisión para favorecer la comprensión integral que las Naciones Unidas tienen de los desafíos contemporáneos.

84. **La Sra. Huang Lijin** (China) dice que, desde que la arquitectura de las Naciones Unidas para la consolidación de la paz se estableció en 2006, la Comisión, el Fondo para la Consolidación de la Paz y la Oficina de Apoyo a la Consolidación de la Paz han colaborado estrechamente para aplicar las resoluciones pertinentes del Consejo de Seguridad y la Asamblea General y han coordinado el apoyo internacional a la reconstrucción posconflicto, con lo que han logrado resultados positivos. La Comisión y sus configuraciones encargadas de países concretos deben aprovechar sus ventajas, respetar la implicación nacional, fomentar las alianzas, proporcionar al Consejo una orientación aún más valiosa y ayudar a los países a reforzar la creación de capacidad, consolidar los dividendos de la paz y lograr la paz duradera y el desarrollo sostenible.

85. **La Sra. Joyini** (Sudáfrica) dice que su delegación seguirá apoyando y promoviendo la labor de la Comisión, incluida su función como órgano consultivo de los principales órganos de las Naciones Unidas, la financiación de las actividades de consolidación de la paz, la implicación nacional, las alianzas y un enfoque inclusivo de las actividades de consolidación de la paz con la participación de las mujeres y la juventud. Sudáfrica espera con interés contribuir de forma activa y eficaz a la aplicación de resoluciones sobre la consolidación y el sostenimiento de la paz y promover una mayor coherencia entre las actividades de consolidación de la paz. Es fundamental velar por que la pandemia de COVID-19 no eche a perder los logros alcanzados para sostener y consolidar la paz. El establecimiento de la paz debe ser inclusivo e implicar a todos los sectores de la sociedad, incluidos los que a menudo quedan marginados.

86. La oradora felicita a Egipto por su elección como nuevo Presidente y observa que Sudáfrica y Egipto comparten un profundo compromiso con los esfuerzos de la Unión Africana y las Naciones Unidas por consolidar y sostener la paz. Asimismo, la oradora felicita a Eslovaquia por su elección como nueva Vicepresidenta y observa que Sudáfrica y Eslovaquia copresiden el Grupo de Amigos de la Reforma del Sector de la Seguridad, que constituye un aspecto integral de la consolidación de la paz que debe impulsarse en los países que salen de conflictos.

87. **El Sr. Edlie** (Etiopía) dice que su país ha ejercido un papel de liderazgo en el mantenimiento de la paz y que hay más de 8.000 contingentes etíopes prestando servicios en algunos de los lugares más difíciles del mundo. Así pues, trabajar con la Comisión y recibir su apoyo es fundamental para Etiopía. A fin de resolver el problema de la financiación de la consolidación de la paz, deben realizarse esfuerzos para obtener más apoyo financiero y para garantizar que las promesas de contribuciones cubran la demanda real.

*Se levanta la sesión a las 12.40 horas.*